



Conseil de sécurité

Distr. générale
17 avril 2020
Français
Original : anglais

Lettres identiques datées du 17 avril 2020, adressées au Secrétaire général et au Président du Conseil de sécurité par le Représentant permanent d'Israël auprès de l'Organisation des Nations Unies

Au lendemain de l'appel à la solidarité mondiale récemment lancé par la communauté internationale face à la COVID-19 et du lancement par l'Organisation des Nations Unies de multiples initiatives visant à endiguer l'épidémie, je tiens à vous informer des mesures qu'Israël a prises dernièrement en vue de contribuer à circonscrire la propagation du virus.

Conscient que la COVID-19 frappe tous les peuples sans distinction et ne connaît pas de frontières, Israël a renforcé sa coopération avec l'ONU et l'Autorité palestinienne afin d'atténuer les conséquences désastreuses de ce virus dans la région. En témoigne notamment l'entretien téléphonique qu'ont tenu récemment le Président Reuven Rivlin et Mahmoud Abbas.

De plus, Israël a demandé à la communauté internationale de soutenir le programme à 90 jours de l'ONU et l'aide internationale humanitaire directe, afin que l'Autorité palestinienne soit mieux équipée pour faire face à la crise liée à la COVID-19. Un nouvel écho a été donné à cet appel lors d'une réunion récemment organisée par Israël, lors de laquelle de multiples parties prenantes ont examiné les moyens de mieux coordonner les efforts nationaux et internationaux déployés à l'appui de la bande de Gaza.

Sur le terrain, le maintien de la coopération entre Israël, l'ONU et l'Autorité palestinienne a produit des résultats fructueux, dont notamment :

- a) la tenue de consultations et délibérations conjointes entre leurs experts ;
- b) l'organisation d'activités de formation et d'orientation à l'intention d'équipes médicales palestiniennes. Tout récemment, des professionnels de santé israéliens de haut niveau ont organisé une séance de formation médicale à Jéricho ;
- c) la fourniture d'une aide directement liée à la COVID-19. Au cours des dernières semaines, Israël a fourni 1 000 kits de protection et 100 litres de produit désinfectant à base d'alcool à l'Autorité palestinienne.

Dans la bande de Gaza, Israël a continué de suivre la situation de près et collaboré avec le Ministère palestinien de la santé et l'ONU. Israël a livré des centaines de kits de test et de protection dans la bande de Gaza et se tient prêt à apporter une aide à la réalisation de tests en laboratoire. De plus, les points de passage commerciaux vers Gaza resteront ouverts au transfert de biens et à l'acheminement de l'aide humanitaire. Ces dernières semaines, 206 tonnes de fournitures médicales,



12 tonnes d'articles alimentaires et 50 tonnes de matériaux de construction ont été acheminés à Gaza.

Ces faits nouveaux encourageants n'ont pas échappé à l'œil de la communauté internationale, comme l'ont illustré les propos tenus par le Conseil de sécurité lors de son exposé du 30 mars 2020 sur le Moyen-Orient. Le Coordonnateur spécial, Nickolay Mladenov, a ainsi salué « les mesures fortes prises par Israël et l'Autorité palestinienne pour essayer de contenir la propagation du virus COVID-19 » et le Conseil, s'étant félicité de cette coopération, a dit espérer que les deux parties continueraient de faire preuve de la même bonne volonté bien après la fin de la pandémie.

Il est donc regrettable d'entendre les accusations récemment formulées par l'Observateur palestinien, qui fait le choix d'entraver cette coopération en appelant l'attention sur le conflit plutôt que sur la solidarité et sur les divisions plutôt que sur la coopération. Ce faisant, il a choisi d'instrumentaliser cette terrible épidémie à des fins politiques. Il faut que l'Autorité palestinienne tranche la question de savoir si ses provocations à l'égard d'Israël doivent l'emporter sur une coopération fructueuse visant à sauver des vies palestiniennes. Elle servirait bien mieux la cause mondiale qu'est la lutte contre la COVID-19 en apportant une assistance financière et médicale à la bande de Gaza et en continuant de coopérer avec Israël et l'ONU plutôt qu'en multipliant les accusations.

Israël reste déterminé à servir l'effort mondial visant à circonscrire la propagation de la COVID-19 et, à cette fin, il œuvre sans relâche avec ses partenaires internationaux. Je réaffirme qu'Israël désire profondément renforcer la coopération avec toutes les parties afin de venir à bout de cette crise.

En cette période difficile, je demande à la communauté internationale de rester déterminée à lutter contre la propagation du COVID-19 en dépit des pressions ou des interruptions auxquelles elle pourrait faire face. Pour sa part, Israël se tient prêt à appuyer ces efforts.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'Ambassadeur,
Représentant permanent,
(Signé) Danny **Danon**
